



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm 16.370

Precio 70 céntimos

Jueves 13 de marzo de 1952

“No hay quinta columna comunista en España”

“El país ocupará pronto el puesto que le corresponde en la defensa occidental”

El general Willoughby hace un gran elogio de la personalidad política y militar del Caudillo Franco

MADRID. La Cámara Americana de Comercio en España ha ofrecido un homenaje al general C. A. Willoughby que durante varios años fué jefe del Servicio de Información del Cuartel General de Mac Arthur.

El acto consistió en un almuerzo ofrecido a primera hora de la tarde de ayer en un céntrico hotel. Asistieron numerosas personalidades militares y civiles. Con el general ocuparon la presidencia el Ministro Secretario General del Movimiento, camarada Raimundo Fernández Cuesta; de Información, camarada Arias Salgado, y de Industria, señor Planell; el teniente general Asensio, director de la Escuela Superior del Ejército; teniente general Moscardó, conde del Alcázar de Toledo; director de la Sección de América, del Ministerio de Asuntos Exteriores, marqués de Prat; director general de Política Exterior, señor Erice; teniente general Barrón, jefe del Estado Mayor Central; el general Millán Astray y el general Franco Salgado. También asistieron al acto los directivos de la Cámara Americana de Comercio y miembros de la Embajada norteamericana en Madrid.

Terminada la comida, el presidente de la Cámara, mister Smith pronunció unas palabras haciendo la presentación del general.

Discurso del general Willoughby

El general Willoughby se levantó a continuación y comenzó sus palabras elogiando la labor de la Cámara de Comercio, que tiende a fomentar las relaciones entre España y los Estados Unidos. Puntualizó que sus palabras son consecuencia de sus puntos de vista personaler y que su viaje a nuestro país no tiene ningún carácter oficial.

Habla de sus primeras impresiones a bordo del «Marqués de Comillas» y continúa:

En realidad, mis «impresiones» sobre España comenzaron hace treinta años, en Suramérica.

Crucé con frecuencia el camino de los conquistadores. Esto me dió ocasión para reflexionar sobre la increíble calidad de esta colonización española, que duró varios siglos, hasta el punto de que hoy en día cerca de 150 millones de personas hablan y piensan en español, y la huella de su cultura y religión permanece intancta.

¿Será que el mundo anglosajón no ha olvidado ni perdonado este Siglo de Oro legendario?

Dice luego que es significativo el que una de las mejores interpretaciones históricas de la conquista de Méjico y del Perú fuera hecha por un historiador norteamericano, Prescott, y que un tercio de los Estados Unidos tiene el sello de España: California, Colorado, Nuevo Méjico, Tejas, Luisiana y Florida. Luego hace el pa-

ralelo entre el asedio de la ciudad de Méjico bajo Cortés y la estúpida defensa del Alcázar de Toledo.

El general Francisco Franco Bahamonde: 1922-1952

«Esta consideración—añadió—me trae a otro capítulo de «impresiones», reflexiones sobre la asombrosa carrera de un gran soldado y estadista, el actual jefe del Estado español. Para cualquier técnico, la carrera militar del general Franco es muy destacada. No requiere una interpretación particular; los hechos y la cronología son abrumadores».

«Su brillante talento militar—sigue—se puso en juego en su totalidad en 1936, al estallar la guerra civil. Hoy comprendemos las interioridades secretas de este conflicto, amamantado y manipulado por el comunismo mundial. Hay muchos puntos de comparación entre la guerra civil española de 1936-39 y el actual conflicto en Corea: ambos países divididos en áreas fratricidas, el Norte bajo control comunista, con adiestramiento y los más modernos equipos rusos. Lo mismo que en España, el Kremlin emplea carne de cañón en Corea mientras ensaya sus nuevas armas. Hay una diferencia: Franco logró la victoria al final ya en 1939 tuvo la satisfacción de tratar de la guerra civil en mi libro «Maneuver in war» («La maniobra en la guerra»), que sigue siendo empleado en nuestras Escuelas militares y ha orientado hacia la verdad a muchos de nuestros alumnos».

«Estos hechos no son nuevos para los españoles, pero han sido ignorados o manipulados en el extranjero, en el curso de una campaña de difamación sin paralelo en la Historia».

«Es fácil seguir la pista de esta conspiración contra España, ya que tiene su origen en la insidiosa propaganda de Rusia y la paralela tendencia de ciertos Gobiernos

El embajador norteamericano llegará a Madrid el día 23

Inmediatamente después comenzarán las negociaciones con el Gobierno español

A los periodistas yanquis les dice Acheson:

WASHINGTON.—Dean Acheson ha manifestado en su conferencia de Prensa lo siguiente: «Desde mi última declaración sobre negociaciones con el Gobierno español, en julio pasado, fueron enviadas a España una Misión militar y un Grupo económico. Después de un detallado estudio de los informes de estos grupos, los Departamentos de Estado y Defensa y la Agencia de Seguridad Mutua han hecho los preparativos para las negociaciones con el Gobierno español. Estas negociaciones se referirán al uso por los Estados Unidos de las instalaciones militares de España y, en relación con esto, al empleo de los cien millones de

socialistas hacia un apaciguamiento de Rusia.

Afortunadamente Franco y España no están al alcance del Kremlin, y si alguna vez las hordas paneslavistas barrieran Europa, se estrellarían contra el baluarte de los Pirineos... y no hay ningún Suvarov en sus filas. En 1947 escribí un ensayo enlazando 1808 con 1947. En 1808 la Península Ibérica se transformó en la cabeza de puente para la contraofensiva británica y aliada contra los flancos del Imperio francés. Esta situación de flancos seguiría siendo la misma hoy en día, si Francia fuera absorbida en un moderno avance ruso. El soldado español es un combatiente de primera clase. Esto ha sido bien probado a través de la Historia. La oficialidad está comuesta de hombres de amplia experiencia guerrera. El país está unido. El partido comunista o sus muchos falsos frentes ni hace ni derriba Gobiernos. La reciente inquietud en Africa destaca claramente la completa tranquilidad del Marruecos español. Esta tranquilidad está basada sobre la eficaz supresión del sabotaje comunista. No hay quinta columna [en España].

(Continúa en 3.ª página)

dólares ya votados por el Congreso para la ayuda a España.»

«Las negociaciones con el Gobierno español—añadió Acheson—comenzarán inmediatamente después de la llegada del embajador Lincoln Mc Veagh. Han sido nombrados asesores militares para ayudar al embajador, y éstos estarán presididos por el general Augut W. Kissner, de las Fuerzas Aéreas. El grupo de asesores incluirá al general Crump Canvin, del Ejército; al capitán H. B. Sánchez, de la Armada, y al coronel Jack Roberts, de Aviación.»

De otra parte, el Departamento de Estado anunció después que el embajador Lincoln Mc Veagh saldrá para Nueva York el próximo domingo, y al día siguiente emprenderá viaje en avión para Lisboa, donde permanecerá hasta el 22 de marzo, para llegar a Madrid el 23.—EFE.

Préstamo para algodón

WASHINGTON.—La Delegación de banqueros españoles que se encuentra aquí ha firmado hoy un acuerdo de préstamo con el Banco de Importación y Exportación por valor de doce millones de dólares, con los cuales podrán ser adquiridas entre 50.000 y 60.000 balas de algodón para la industria textil española, según han hecho saber fuentes oficiales a la Agencia United Press.

La misma información pone de relieve que los Estados Unidos han sido el mercado tradicional en que España compra dicho producto, pero las dificultades derivadas de la guerra y la postguerra dieron lugar a que España obtuviese considerables cantidades de algodón en el Brasil, Paraguay, Egipto y otros países. En consecuencia—se añade—, los banqueros confían en que con este préstamo se reanudará la antigua tendencia de España a comprar algodón a Estados Unidos.—EFE.

Comerciantes norteamericanos recorren el mundo

MADRID.—Procedente de Barcelona, ha llegado a Madrid un grupo de miembros de la Cámara de Comercio norteamericana de Indianápolis, que efectúan un viaje de estudios alrededor del mundo para establecer relaciones con los hombres de negocios de distintos países y llevar a Estados Unidos una información reciente sobre las posibilidades comerciales que ofrecen las naciones visitadas.

Regresa a El Ferrol, parte de la Escuadra Española, terminadas sus maniobras navales

EL FERROL DEL CAUDILLO. 13.—Procedentes de Canarias, y una vez terminadas con feliz éxito, las maniobras navales, que ha llevado a cabo últimamente en dichas aguas, esta mañana ha regresado al puerto de El Ferrol del Caudillo, la División del Norte, de la Escuadra marítima Española.

El ministro de Educación Nacional y hermano mayor de la Cofradía de Jesús, de Murcia

MADRID, 13.—El ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Jiménez, ha recibido esta mañana en su despacho oficial, la visita de una comisión, integrada por la Junta de Gobierno de la Cofradía de Jesús, de Murcia, que tanta importancia tiene en los desfiles procesionales de Semana Santa, en dicha ciudad. Los visitantes hicieron entrega al ministro, de un pergamino, en el que se hace constar su nombramiento, como hermano mayor de la citada Cofradía.

El señor Ruiz Jiménez, tuvo palabras de agradecimiento, por esta distinción e hizo resaltar su gran interés por las preocupaciones murcianas, desde ahora en adelante, mucho más justificado. (Cifra).

Manifestaciones del ministro de Obras Públicas, sobre los FF. CC. en Barcelona. BARCELONA, 13.—El minis-

tro de Obras Públicas, conde de Vallellano, ha concedido unas interesantes manifestaciones al periódico barcelonés «Solidaridad Nacional», en las que manifiesta que no terminará el año actual, sin que entren en servicio trenes «Talgo», o automotores rapidísimos, en las comunicaciones ferroviarias relacionadas con esta capital.—(Cifra).

Los Sindicatos Españoles, en el Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona

BARCELONA, 13.—Se anuncia oficialmente que, los Sindicatos Españoles, estarán representados colectivamente en el Congreso Eucarístico Internacional, que se celebrará en el presente año, en esta ciudad.—(Cifra).

Lea usted

El Diario de Avila

La Custodia de Arfe que se guarda en la Catedral avulense a Barcelona

Podrá ser admirada en la Exposición del Congreso Eucarístico Internacional

A ruegos de los excelentísimos señores ministro de Educación Nacional y Obispo de Barcelona, el Excelentísimo Cabildo Catedral de Avila, previa autorización de nuestro venerable Prelado diocesano, acordó en la mañana de hoy enviar la magnífica Custodia de Juan de Arfe que se guarda en el tesoro del Museo Catedralicio a la Ciudad Condal a fin de que figure en la Exposición de objetos de culto del XXXV Congreso Eucarístico Internacional.

La Custodia de Juan de Arfe de la Catedral de Avila es famosa por su riqueza y por ser el antecedente de otras Custodias de la familia de orfebres más conocida en el mundo, cuyo arte culminó en Toledo con la realización de Enrique, la más rica joya de culto eucarístico en oro, plata y pedrería. Nuestra Custodia es menos rica en materiales, toda de plata; pero a pocas cede en arte y ornato. Su distribución es acertadísima y hecha conforme a una escala que gradúa sus diferentes

corpos en estilo neoclásico, el primero de los cuales cubija una dramática representación del Sacrificio de Isaac; el segundo está reservado al viril; el tercero al titular de nuestro primer templo, el Salvador en el misterio de su Transfiguración y los tres restantes hasta culminar en una cruz con distintos motivos ornamentales. No aparece figura representativa del Redentor porque ha de ir real y verdaderamente expuesto en el viril. Y así el Santísimo Sacramento se ve rodeado del Colegio Apostólico; en el templete que cubija la representación de la Transfiguración aparecen Moisés, Elías, los tres apóstoles, mas no el Divino Maestro, etc.

En los numerosos relieves que adornan la Custodia de nuestra Catedral se representan pasajes de la Sagrada Escritura referentes a la Eucaristía.

También se remitirá a la Ciudad Condal la histórica Custodia-Relicario de la parroquia de Barco de Avila.

El primer ministro egipcio convoca para el lunes una reunión extraordinaria del Gobierno

En los círculos diplomáticos se concede una gran importancia a dicha reunión

EL CAIRO, 13.—El primer ministro de Egipto ha convocado para el lunes próximo una reunión extraordinaria del Gobierno de este país, a la que, en los círculos políticos de la ciudad, se concede una gran importancia.

Hasta el momento, no ha sido hecho público el objeto de la expresada reunión.—EFE.

Detención de cuatro rateros autores de diversos robos en una finca

MADRID, 13.—Por la Guardia Civil de Villaverde, han sido detenidos cuatro individuos, autores de diversos robos, perpetrados en una finca enclavada en el término municipal de Alcorcón. Donde penetraron en repetidas ocasiones, llevándose diversas camas, motores eléctricos y otros objetos, por valor de varios miles de pesetas.

Una gran parte de lo sustraído, ha podido ser recuperado por la Benemérita.—(Cifra)

la, encabezada por el crucero, que enarbolaba la insignia del Almirante Regalado.—(Cifra.)

Dos trasatlánticos argentinos, para los peregrinos del Congreso Eucarístico en Barcelona

BUENOS AIRES, 13.—La obra encargada de la organización en esta capital de las peregrinaciones que asistirán al Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona, utilizará los trasatlánticos argentinos «Augustus» y «Continental», con los que tiene proyectados diversos itinerarios.—(Cifra.)

Prio Socarrás se niega a firmar su dimisión como presidente cubano

LA HABANA, 13.—Se informa en esta capital que, Prio Socarrás se niega a firmar su dimisión, como presidente de la República de Cuba, de cuyo cargo ha sido desposeído, mediante el reciente golpe de estado que encabezó el general Batista.

El ex-presidente, se encuentra todavía refugiado en la Embajada mejicana de esta capital, mientras en el aeropuerto le espera un avión para trasladarle a Méjico, mediante un salvoconducto que le ha sido facilitado por Batista.—EFE.

Manifestaciones del ministro de Agricultura a su regreso de Andalucía

MADRID.—A su regreso de Andalucía, el ministro de Agricultura, don Rafael Cavestany, manifestó a los periodistas que se hallaba muy satisfecho de este viaje. Se le preguntó cómo había encontrado el campo andaluz, y respondió:

—El campo está prometedor, aunque con mucha ansia de agua. No sé si la lluvia que está cayendo será suficiente para lo que las siembras necesitan, pero de todos modos, nos permitirá esperar sin urgencia otras lluvias más copiosas.

Creo que a las promesas de apoyo y colaboración del Minis-

terio, el agricultor andaluz responderá trabajando a fondo. Soy totalmente optimista—añadió el ministro—. La iniciativa privada va a volcarse con enorme afán en esta importante tarea. Esas son mis impresiones recogidas en todas las zonas; lo que falta saber es si serán todos. Por otra parte, las obras de Colonización del Estado permitirán que muchos miles de labradores con pocos medios económicos desarrollen su enorme capacidad empresarial.

Las posibilidades de creación de riqueza en los campos andaluces—siguió diciendo el señor Cavestany—son numerosas y todos deben aprovecharlas.



«De la Gaceta de Obras Públicas: El arquitecto provincial de Avila, señor Botella, ha estudiado para dicha ciudad un proyecto de Plaza de Toros para nueve mil quinientos espectadores; el presupuesto es de treinta y tres mil duros y la mayor parte de los materiales pétreos se encuentran en el solar propuesto que dista un kilómetro de la población.» El proyecto es magnífico, —le hemos visto—, pero ¿se llevará a efecto? don Bonifacio de Paz, que sabe mucho de estas cosas, lo juzga económicamente inadmisibles y razón debe tener cuando abierta la suscripción, como en días pasados decíamos, a ella no ha concurrido apenas persona alguna. En el momento que tenemos tren para ver las magnas corridas de Madrid, las que pueden correrse en Avila no interesan. Otra cosa sería si el ferrocarril existiese, cruzando toda la provincia. Con aldeanos se podía llenar la plaza, siempre que las corridas fueran baratas y con regular ganado.

—El Casino Abulense ha instalado el domingo en uno de sus salones un tiro al blanco que se inauguró con extraordinaria concurrencia en la tarde del domingo. Después hubo un banquete al que se asociaron muchos abulenses (145) y a seis pesetas por *barbamenú*: Patatas riquísimas con mucho pimienta y bacalao de Escocia. Unas empanadas enormes de salmón que se comían solas y para final unos pollos con tomate de sabor exquisito. Excelente vino de Cebreros y pasteles rellenos de ternera, que hizo «Pepillo». Buen café, dos copas de coñac y un puro de la Habana. Nuestro compañero Francisco Delgado improvisó unos versos que fueron muy reídos y el abogado señor Lafarga pronunció un discurso humorístico que hizo las delicias de la concurrencia. Después otros discursos y el que presidía el ágape tuvo que suspender esa verbosidad; pues había ciudadano que quería hablar dos y tres veces. La alegría fué gratísima; todo en el mayor orden y sin faltar a nada ni a nadie. Al final se hizo una gran recaudación para la Cocina Económica de los pobres; dinero que se entregará al ilustrísimo señor Obispo que tanto se afana por los necesitados. Aquí en Avila hay mucha caridad.

¡¡Apicultores!!

Colmenas 225 pesetas. Facilidades. Soliciten catálogos. Alberto Blanco. Fuencarral 26. Madrid.

Gane 390-350

pesetas semanales. Trabajo fácil en horas libres. Escribid con sello contestación: JUMAPRE. Carretera Aragón, 69. Madrid (Ventas);

Máquinas punto

tipo Dubied con rodamiento bolas servidas a domicilio con sus correspondientes accesorios de 60 centímetros 11.500 pesetas, de 70 centímetros 12.500 y de 80 centímetros 13.500. «BUMAR». Calle Leganitos, 39. Madrid.

CENTROS OFICIALES

DELEGACION PROVINCIAL DE TRABAJO

Fundación del «Premio Marvá» concurso para 1952

El Patronato de la Fundación «Premio Marvá», en sesión del 10 del corriente, acordó anunciar el concurso de 1952, para premiar con 10.000 pesetas en metálico el mejor trabajo que se presente.

El tema para dicho concurso es el siguiente: «El Seguro contra el Paro Forzoso».

Los trabajos para este concurso han de ser presentados antes de las doce del día 30 de noviembre de 1952.

Para el mencionado concurso regirán las siguientes condiciones:

1.ª Las monografías que se presenten al concurso han de ser originales e inéditas; redactadas en lengua castellana; no podrán exceder del original necesario para formar, como máximo, un tomo de 300 páginas en octavo español, y habrán de estar escritas a máquina, por una sola cara del papel.

2.ª Cada monografía se encabeza con un lema, e irá envuelta y lacrada y acompañada de un sobre, también cerrado y lacrado, en cuyo interior se contendrá el nombre del autor y las señas de su domicilio. Estos sobres llevarán exteriormente el mismo lema que encabece el trabajo presentado, pero no otra indicación alguna por la que pueda deducirse quién sea el autor de la obra.

3.ª Los trabajos se remitirán al excelentísimo señor presidente del Patronato de la Fundación del Premio Marvá (en el Instituto Nacional de Previsión, Alcalá, 56, Madrid, o en cualquiera de sus Delegaciones) con la mención: «Para optar al Premio Marvá de 1952», antes de las doce de la mañana del día en que termine el plazo. Por cada monografía que se presente, y no se envíe por correo, se expedirá un recibo con el lema de la misma. Una vez presentado el trabajo, no podrá retirarse sin el consentimiento del Patronato.

4.ª Además del premio en metálico, cuando se imprima su obra, el autor recibirá 100 ejemplares.

5.ª El Patronato se reserva la facultad de adjudicar íntegramente el premio señalado para este concurso a una sola obra, repartir su importe igual o desigualmente entre dos o más, o declarar desierto el concurso. Podrá además, y como medida excepcional, conceder al autor de alguna Memoria o Memorias, que estime merecedoras de ello la compensación en metálico que considere equitativa para los trabajos de preparación y redacción, sin que ello implique la obligación de publicarlas, y pudiendo abrir la plica correspondiente para hacer efectivo el acuerdo.

6.ª Dentro de los tres meses siguientes a la fecha en que termine el plazo de este concurso, el Patronato adoptará el fallo que estime procedente, contra el cual no cabrá recurso ni reclamación alguna.

En el mismo acto de adjudicación se abrirán los sobres que

lleven iguales lemas que los trabajos premiados, y se inutilizarán, sin abrirlos, los demás.

7.ª Las obras premiadas quedarán de propiedad de la Fundación. Las que no lo hayan sido se devolverán a quien lo solicite, dentro del primer semestre del año siguiente al concurso, acompañando el recibo de presentación al dorso del cual suscribirá la devolución del trabajo. Cuando no se acompañe dicho recibo, sea la que fuere la causa, el Patronato quedará relevado de la obligación de devolver los trabajos. Tanto en este caso como en el de que no se solicite la devolución dentro de dicho primer semestre, el Patronato podrá inutilizar los trabajos no devueltos o conservados en su archivo.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes de Avila

En circulación las órdenes de suministro para las Delegaciones Locales correspondientes al mes de Marzo corriente, a continuación se especifican los artículos y módulos asignados a cada Zona, así como el precio de la ración. Al propio tiempo se participa a los señores Alcaldes-Delegados Locales de Abastecimientos y Transportes deberán ordenar a los detallistas, procedan al corte de los cupones que se citan.

Adultos

MUNICIPIOS RURALES

Zona de Avila

Aceite de oliva, 920 gramos, al precio de 13,20 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Azúcar, 200 gramos, al precio de 2,00 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Zona de Arenas de San Pedro

Azúcar, 200 gramos, al precio de 2,00 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Zona de Arévalo

Aceite de oliva, 920 gramos, al precio de 13,20 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Azúcar, 200 gramos, al precio de 2,00 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Zona de Barco de Avila

Aceite de oliva, 920 gramos, al precio de 13,20 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Azúcar, 200 gramos, al precio de 2,00 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Zona de Burgohondo

Aceite de oliva, 920 gramos, al precio de 13,20 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Azúcar, 200 gramos, al precio de 2,00 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Zona de Crespos

Aceite de oliva, 920 gramos, al precio de 13,20 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Azúcar, 200 gramos, al precio de 2,00 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Zona de Piedrahita

Aceite de oliva, 920 gramos, al precio de 13,20 pesetas ración;

Publicaciones

Almanaque Parroquial de Arenas de San Pedro

Como en años anteriores, hemos recibido ese ya famoso «Almanaque Parroquial». Editado pulcramente en papel fino en la Casa «Senén Martín», de Avila, e ilustrado con excelentes fotografías, le ha publicado el presbítero don Marcelo Gómez Matias, dignidad de maestrescuela de la Santa Apostólica Iglesia Catedral abulense.

Extrañará que el autor, ya fuera de todo contacto ministerial con su antigua parroquia, siga dedicándole este calendario. No hay motivo para ello, sabiendo como sabemos que en cierta ocasión definió así su Almanaque: «Compañero inseparable, al que amo como algo propio, algo entrañable de mi corazón». Razón ésta por la que da un aviso a sus lectores diciendo que su intención es no interrumpirle.

Alabamos este gesto de apostolado que tan bien cuadra en quien, con la pluma, evangelizó durante muchos años a las gentes y por cierto con fruto abundantísimo.

El tomito que forman sus páginas se lee como vulgarmente se dice de una vez. Amenísimo aun para los que vivimos lejos de la tierra que, amable, guarda los restos del bendito San Pedro, como tantas veces le llamó nuestra paisana Santa Teresa.

Contiene selectísimos trabajos históricos areneros y diocesanos junto con la anual historia civil y religiosa de Arenas, narrada con el estilo bellísimo de que es maestro el señor Gómez Matias, al que felicitamos cordialmente.

cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Azúcar, 200 gramos, al precio de 2,00 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

MUNICIPIOS URBANOS

Navas del Marqués

Aceite de oliva 1.840 gramos, al precio de 26,40 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Azúcar, 400 gramos, al precio de 4,00 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Arévalo

Aceite de oliva, 1.840 gramos, al precio de 26,40 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Azúcar, 400 gramos, al precio de 4,00 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Arenas de San Pedro

Azúcar, 400 gramos, al precio de 4,00 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Infantiles

Aceite de oliva, 920 gramos, al precio de 13,20 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Azúcar, 1.000 gramos, al precio de 10,00 pesetas ración; cupones de las semanas 10 a la 13 de este artículo.

Jabón, 1.000 gramos, al precio de 7,00 pesetas ración; cupón n.º 3 de varios.

Madres gestantes

A más de la Ración que como adultos las corresponde, como suplemento se suministrará a las Madres gestantes de los municipios de esta provincia y previo corte de los cupones consiguientes, los artículos y cantidades que se citan y a los precios que se indican.

Aceite de oliva, 920 gramos, al precio de 13,20 pesetas.

Azúcar, 500 gramos, al precio de 5,00 pesetas.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Sección religiosa

MARZO

Día 14, Viernes.—Santos León Pedro, Eutiquio, Leonardo, Matilde, Florentina.

Abstinencia

La misa y oficio divino son de viernes, con rito simple y color morado.

Adoración Perpetua Eucarística

San Pedro.—Todo el día, terminadas las misas, estará expuesto el Santísimo Sacramento, hasta las ocho y media de la noche en que se dará la Bendición.

Vía-Crucis

Real Monasterio de Santo Tomás.—Todos los viernes de Cuaresma, a las siete de la tarde, se lebrará solemne Vía Crucis.

—La Santa.—Todos los viernes de Cuaresma, a las seis y media de la tarde, Rosario y solemne ejercicio del Vía-Crucis.

San Antonio.—Todos los días de Cuaresma se hará el ejercicio del Vía Crucis, a las seis de la tarde.

Padres Paúles

Todos los días de Cuaresma, a las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario, y el ejercicio del Vía-Crucis, terminando con la bendición con el Santísimo.

Septenario y

Novenas a San José

Parroquia de San Pedro.—La Asociación de la Corte de San José celebra solemne Septenario en honor del Glorioso Patriarca.

Por la mañana, a las nueve, misa rezada.

Por la tarde, a las ocho, expo-

AYUNTAMIENTO DE CEBREROS (AVILA)

Hasta las catorce horas del próximo día 17, se admitirán pliegos, optando a la subasta de pastos del monte número 65, Dehesa Albacoa, para aprovecharlos con 150 vacunos mayores temporada de 1.º mayo próximo al 31 marzo 1953. Tipo de subasta 30.000 pesetas. Condiciones en Secretaría.

Cebreros 11 marzo 1952.—P. D. M. Martín.

¡¡No deje pasar esta ocasión!!

VENTA AMERICANA

¡¡El compás de 3 por 1!!

¡TRES ARTICULOS POR EL PRECIO DE UNO SOLO!

	Ptas.
Brocha afeitar, 8,50.-Máquina 3,50.-Hoja afeitar Talavera, 0,20	
Todo por el precio de la Brocha	8,50
Bolsa Nylon, 7,50.-Peine, 1,10.-Clip Riz, 0,55	
Todo por el precio de la Bolsa	7,50
Camisa caballero, percal, 39,50.-Máquina afeitar, 3,50.-3 hojas afeitar Talavera, 0,60	
Todo por el precio de la Camisa	39,50
Camisa caballero, 55.-Gemelos, 5.-Peine, 1,10	
Todo por el precio de la Camisa	55.-
Camisa percal niño, 34.-Pañuelo niño, 2.-Pastilla Zalema, 1,90	
Todo por el precio de la Camisa	34.-
Camiseta caballero, 46,50.-Calceñín caballero, 6,75.-Peine 1,10	
Todo por el precio de la Camiseta	46,50
Camiseta caballero 37.-Máquina afeitar 3,50.-2 hojas afeitar 0,40	
Todo por el precio de la Camiseta	37.-
Camiseta caballero Sport 23.-Brocha afeitar, 5,50.-3 hojas afeitar Talavera, 0,60	
Todo por el precio de la Camiseta	23.-
Calzoncillo caballero, 17,50.-Peine bolsillo, 1,10.-2 hojas afeitar 0,40	
Todo por el precio del Calzoncillo	17,50
Guantes señora, ante, 56.-Cinturón señora plexi, 5.-Pañuelo señora blauco, 4,25	
Todo por el precio de los Guantes	56.-

ALMACENES

Siro Gay

Publicidad «AVILA»



APRENDA POR CORRESPONDENCIA
DIBUJO LINEAL
Y ADQUIERA EL
TITULO DE DELINEANTE
SOLICITE FOLLETO ILUSTRADO GRATIS
INSTITUTO MATKO - Madrid - Apdo. 12142

Los problemas del cine español

En un artículo recientemente publicado por la prensa diaria, decía el director general de Teatro y Cinematografía:

a) Sobre el problema artístico:

«El Estado puede estimular la consolidación de un cine artístico, incorporándole elementos universitarios (labor del Instituto de Investigaciones Cinematográficas); favoreciendo la formación de una conciencia cinematográfica exigente (creación de una revista adecuada); con sus mismas ayudas económicas, tan poco utilizadas hasta ahora en este sentido; y con una censura, no rígida ni flexible, sino sencillamente, inteligente, que no condene a nuestro cine, por estrechez de miras, a la intrascendencia, y sepa distinguir entre la censura católica que firmemente debemos hacer y la censura burguesa, que a veces se hace sin querer.»

b) Sobre el problema económico:

«Veo tres remedios notables: 1.º Abrir los mercados exteriores. El Estado puede ayudar—con producción sería una llave—, pero ello es labor, principalmente de la industria. 2.º Ampliar nuestro mercado interior, volviendo a la restricción del doblaje. Ahora bien, la generalización del doblaje fué una equivocación con mayúscula; pero nada vale derramar lágrimas sobre ella. Si se volviera atrás, sería con mucha cautela, y, más que para abrir brecha, para consolidar el terreno que nuestro cine, por calidad sepa ganar. 3.º Crearnos un nuevo mercado interior, reservado a la producción nacional en cuanto le sea preciso, con el cine de largo metraje en banda de 16 milímetros, que permitiría aumentar fácilmente los 4.000 locales de exhibición que hay en España.»

Es de desear que estas orientaciones se lleven a la práctica, máxime teniendo en cuenta que el cine español no cubre el mercado nacional y que la situación de nuestra balanza de pagos cinematográficos es desfavorable.

A esta línea de pensamiento económico responde el tratado hecho con Norteamérica. En él se ha fijado el precio de los permisos de importación en 638.000 pesetas por película, se ha fijado un cupo de cien películas para un año y se ha establecido la forma de distribución de las mismas, la cual se ha llevado a cabo en un 40 por 100 por distribuidores españoles y en un 60 por distribuidores americanos establecidos en España. Conviene destacar que en el aspecto cinematográfico este tratado tan favorable para los intereses españoles, que solo con el canon que pagan estas cien películas norteamericanas serán enjugadas las pérdidas de la totalidad de la producción nacional, cifrando ésta en cincuenta películas, a un precio medio de tres millones de pesetas. Queremos destacar por separado lo beneficioso que el convenio es en cuanto a la política general económica del país. Hasta ahora el Estado concedía permisos de importación a los productores españoles, pero no les concedía divisas para que pagaran a los exportadores extranjeros, el importe de las películas traídas a España, teniendo que pagarlas en moneda extranjera, toda ella adquirida en bolsa negra; y se puede afirmar que el importe de tal tráfico ilegal pasaba del millón de dólares anuales. Pues bien; este problema ha quedado resuelto en el convenio, desde el momento que en el mismo se establece que el pago a los exportadores americanos se hará siempre en pesetas, que quedarán bloqueadas en el Instituto Español de Moneda Extranjera, para que el Estado español proceda a su desbloqueo cuando ello le fuera preciso.

Feria Oficial e Internacional de Muestras en Barcelona

Magníficos augurios

Los trabajos preparatorios de la XX Feria Oficial e Internacional de Muestras de Barcelona, que tendrá lugar en la Ciudad Condal del 10 al 30 de junio, han entrado en la fase de intensa actividad que requiere la proximidad del magno certamen.

La callada labor desarrollada desde la clausura de la última Feria está dando los más óptimos resultados, que alcanzarán

esplendorosa manifestación en la de hogaño, sobre cuyo resonante éxito pueden formularse desde ahora los mejores augurios.

En ulteriores notas iremos dando cuenta de las más sobresalientes participaciones con que contará la manifestación ferial barcelonesa, que tan destacado lugar ocupa entre las de carácter internacional del mundo entero, limitándonos hoy a anticipar la impresión más favorable acerca

“No hay quinta columna comunista en España”

(Viene de 1.ª página)

La importancia estratégica de la Península Ibérica

Dijo que los hechos geográficos son casi elementales. Si la defensa de la N. O. está basada en el Rin, ya no queda ningún otro obstáculo táctico entre éste y los Pirineos. Los Pirineos están especialmente adaptados para los modernos sistemas de defensa.

Puso de relieve la facilidad de la defensa de la cordillera española y habló luego de la entrada occidental al Mediterráneo, que España domina. Su neutralidad en la segunda guerra mundial jugó un papel decisivo en los desembarcos aliados en África. El histórico servicio prestado al mantener a los alemanes fuera de sus fronteras ha sido ya olvidado. Pero los hechos geográficos quedan.

Siguió diciendo que en este siglo de la Aviación, Gibraltar ha perdido su importancia, y lo Península Ibérica ha ocupado su lugar de enorme base aérea protegida por los Pirineos y el Ejército español.

A continuación, el general Willoughby dijo que, según informes de la Prensa, la Misión Sufrin ha admitido que un desembolso de 30 centavos de capital norteamericano producirá el valor de un dólar en España. No hay duda de que

ésta es una buena noticia para el contribuyente norteamericano que hasta ahora ha financiado pacientemente la altruista leyenda del plan Marshall, E. C. A. y los Cuatro puntos.

«Lo que dije en 1939 y en 1947 terminó el general Willoughby sigue siendo válido para hoy y tengo la satisfacción de creer que otros aceptan este mismo punto de vista y que la labor de las Misiones económicas militares norteamericanas colocarán pronto España y a la Península Ibérica en el punto que les corresponde dentro del sistema de defensa occidental.»

Palabras del ministro de Industria

Terminado el discurso del general Willoughby, que fué interrumpido en diversos pasajes con grandes aplausos, el ministro de Industria, señor Planell, dijo:

«Voy a pronunciar unas pocas palabras con la exclusiva finalidad de expresar, en nombre de todos y muy especialmente en nombre de los comensales españoles nuestra profunda gratitud al ilustre general Willoughby por su magnífico discurso, en el que ha tenido la gentileza de dedicar a España, a nuestras Fuerzas Armadas y a Su Excelencia el Jefe de Estado, nuestro amado Caudillo, conceptos y sentimientos personales que, por lo que significan y por venir de quien vienen, apreciamos en todo su valor y no olvidaremos nunca.»

Al evocar en nuestro propio idioma, y con la elocuencia que su sinceridad ha sabido inspirarle, las glorias pretéritas y presentes de nuestra Patria, el general Willoughby ha hecho vibrar nuestras fibras más sensibles, y sus palabras nos servirán de nuevo estímulo para seguir imperturbables nuestro camino, despreciando incomprendiones e injusticias que no producen sobre nosotros otro efecto que el de afirmarnos más en nuestros ideales y agruparnos con mayor entusiasmo, si cabe, y unanimidad alrededor de nuestro Caudillo.

Pero no es para nosotros motivo de sorpresa el concepto que los españoles actuales y pretéritos merecemos de una personalidad norteamericana como el general Willoughby. Pertenecía este general—y representa, por así decirlo, su prototipo— a esa numerosa pléyade de esclarecidos jefes militares norteamericanos dotados de una cultura universitaria y de una profunda espiritualidad, adquiridas y cimentadas a lo largo de dos grandes guerras mundiales, en las que condujeron sus tropas a la victoria con singular

pericia y heroísmo, y que constituyen ya en los Estados Unidos una verdadera «elite» llamada a ejercer en la vida norteamericana una influencia de día en día más intensa y saludable.

Es perfectamente lógico que dadas las cualidades culturales y morales que distinguen a esas esclarecidas colectividades a que me refiero, sean ellas las que en primer término y con mayor intensidad hayan comprendido, y estimulado los eternos objetivos universalistas y espirituales de España y del Régimen español, hayan simpatizado con ellos y se hayan percatado del positivo valor que España y los españoles representan en la defensa de nuestra común y cristiana civilización.

Ante esos trascendentales objetivos, poco o nada significan los pequeños incidentes o episodios que la humana debilidad o la malicia pueden suscitar, y puesto que tenemos el honor de contar entre nosotros a una personalidad norteamericana tan representativa como el general Willoughby, debemos aprovechar tan feliz oportunidad para expresar nuestra ferviente simpatía y amistad, dedicándole un caluroso aplauso a todos los innume-

A la hora de pagar la cuenta...

...en un restaurante elegante, el cliente busca inútilmente la cartera y recuerda que la dejó en su casa. Manda llamar al encargado del comedor y le explica:

—Voy a casa a buscar la cartera que me dejé allí olvidada. Mi mujer permanecerá aquí, entretanto.

—Perdón, señor, pero no podría dejarme alguna otra cosa como garantía?

—No se enfade, señor. Yo no quiero decir semejante cosa. Pero comprenda el señor que si acaso no volviera... yo tengo ya una mujer... y...

...rables compatriotas y camaradas del general Willoughby que, pensando y sintiendo como él, creen firmemente, como nosotros, que solo la dignidad y el mutuo respeto pueden ser base firme de la amistad y cooperación entre las naciones.»

Los casi doscientos comensales subrayaron con sus cálidos aplausos las palabras del señor Planell.

Vida Económica Nacional

El Tajo y sus probabilidades de producción eléctrica

La Zona Centro dispondrá de energía para exportar

Nos encontramos en un momento muy interesante para nuestra economía eléctrica. Indudablemente es un momento plenamente crucial porque después de haber conseguido en 1951 casi multiplicar por tres la producción de los años anteriores a la guerra civil, ahora estamos cubriendo otras tres esencialísimas etapas. Una de ellas es la de captar las mejores reservas eléctricas de España, las del Noroeste. Otra, la de producir un mejor régimen de interconexiones, haciendo posible el aprovechamiento de todas las reservas y de todos los puntos. Por último, estamos cubriendo ya la etapa difícilísima de la interconexión de Andalucía con el sistema mejor o peor, de la bona central, ya unida al Noroeste, al Norte y al Este, mediante la puesta en marcha del sistema de Cijara y Puerto-Peña, con los cuales se unirá el Centro y el

gran sistema, por tanto, de producción y distribución de Iberduero.

Pero nos habíamos olvidado un sistema que está a punto de perfeccionarse y de producir mucho más y mucho mejor que hasta ahora. Nos referimos de una manera concreta al río Tajo. Y no precisamente a los un tanto fantásticos aprovechamientos de aguas abajo de Talavera, es decir los aprovechamientos que solamente están proyectados, sino a lo que es mejor, a los aprovechamientos de la zona alta, a los de cabezera, que además de producir energía en gran cantidad ofrecerán la ventaja de regularizar desde la parte más alta al viejo río de la zona toledana y extremeña, facilitando, además, el riego de extensas zonas.

Este sistema de regulación se (Continúa en 4.ª página)

TODAVÍA, DALÍ

En la Bienal Hispano-Americana se abrió un día la exposición de Dalí. A Salvador Dalí se le había discutido poco antes—cosa insólita— tanto como a un futbolista o un torero; con la misma pasión, con idéntica irresponsabilidad también. Al venir sus cuadros a Madrid se centró, por fin, la discusión en el terreno del que jamás debió salir; en el terreno estético. Allí, en los salones de la Sociedad de Amigos del Arte, quedaron colgadas sus obras. La polémica siguió, pero ya con un noble matiz. La controversia estaba en la región crítica; en un ámbito estimativo del valor estético. Lejos, por tanto del barullo, de la discusión soez. Oí a Dalí en el teatro María Guerrero. No di importancia a sus excentricidades escénicas. Tampoco me afectó su original afirmación de genialidad. Yo no sentí alarma, porque al oírle decir «Picasso es un genio, yo también». Nada dentro de mí acusó la indignación de la competencia. Solo quienes en su fuero interno se consideran genios, sin valor para proclamarlo, ni obra que respalde su gratuita suposición, saltaron en sus asientos viendo en Dalí un «peligroso competidor». Yo conocía ya cosas de Dalí; yo era ya un sincero admirador de sus facultades imaginativas y su calidad de gran artista. Me parecía ya un genio. Cuando él mismo lo dijo lo consideré una travesura contra sí mismo, como lo es su bigote, pero nada más.

Dalí ha pintado muchas cosas; en su exposición había una espiga, un pan dentro de un cestillo, dibujos maravillosos, una Virgen cuyo cuadro transpira profundo simbolismo, pero sobre todo había un «Cristo». Ese Cristo es el cuadro que ha movido al reportero P. P. Luis a ir al convento de la Encarnación a preguntar a la demandadera si alguna vez había ido por allí un señor de tales y tales bigotes. Lo importante no es esto. Tiene mayor interés oír al propio Dalí, cuando dice que el arte suyo, personal, sigue una trayectoria de misticismo. Ya sabemos que el vocablo «mística» procede del griego «mystai» formado del verbo «myein» que significa «cerrar los ojos para el mundo exterior». Esto lo ha hecho Dalí en muchas ocasiones pintando su mundo íntimo. Así pues no hay que asustarse cuando habla de misticismo y de mística en el arte. Cualquier artista, si lo es, ya, por ello es un místico.

No tiene que ver que, por el camino de la mística, los santos hayan llegado a la intimidad de las cosas divinas. El santo es un artista de su propia vida, que salta los límites de lo humano, que lleva el instrumento de la mística a la más extrema posibilidad; apunta directamente a lo divino y en un esfuerzo superior se sale de lo terrenal. El artista tiene un blanco más modesto: solamente pretende provocar belleza y su esfuerzo ha de ser infinita-

mente más leve, pero el ademán frente a la vida es semejante al del santo, porque ha de cerrar los ojos, como principio, a las impresiones del mundo exterior.

De este modo ha podido inspirarse Dalí para producir su Cristo, en la mística de San Juan de la Cruz pero no en el dibujo de mano del Santo, que se conserva en el convento de la Encarnación de Avila. Ese dibujo acaso Dalí no lo conozca; quizá sí; poco importa.

El «Cristo» de Dalí tiene, según Camón Aznar dice con agudeza, una «perspectiva angélica». Se le ve desde fuera de la tierra y sube, desasido de lo humano, en vuelo inexorable. Y no podemos menos de recordar que la ingravidez, el volar, es en San Juan de la Cruz, en su mística, una idea constante. Esta imagen está en los versos:

¡Oh, cristalina fuente,
si en esos tus semblantes plateados
formases de repente
los ojos deseados
que tengo en mis entrañas dibujados!
Apártalos, Amado,
que voy de vuelo.

Y no falta tampoco el sentido de lo aéreo, de lo rauda en la persecución a través del espacio, cuando escribe:

Tras de un amoroso lance
y no de esperanza falto,
volé tan alto, tan alto,
que le dí a la caza alcance.

Mas donde está diseñada más fielmente la imagen de este «Cristo» que ahora comentamos es allí donde San Juan nos dice:

Y al cabo de un gran rato se ha encumbrado sobre un árbol, do abrió sus brazos bellos y muerto se ha quedado asido de ellos, el pecho del amor muy lastimado.

Si Dalí pensó en la mística de San Juan de la Cruz al concebir su «Cristo», no es gran cosa el que lograra un efecto de perspectiva más o menos cercano al que el propio Santo—insólitamente inspirado— diseñara durante su vida. Lo importante no es esto, sino que este «Cristo»—adquirido por Inglaterra en más de 8.000 libras— está asido de los brazos de la Cruz, levantado en un vuelo trascendente, desprendido de la tierra, volando alto, muy alto y dejando bajo sus pies un mundo sumido en una «noche oscura», un planeta con extrañas luces frías, huérfano de Gloria, de seguridad, de gozos, de consuelo, de descanso, de tantas cosas como se dejan olvidadas al pie de la penosa subida del Monte Carmelo.

Y así es el «Cristo» de Dalí; obra de perfecta realización, y también obra de hondura, con suficiente densidad para pasar a los Museos. Quizá, Dalí no sea más—como algún crítico ha dicho, con intención de negarle— que el Bosco de este siglo del neón y la bomba atómica. Pero aún queda por aclarar si ésta época será capaz de producir algún pintor de mayor calidad que el Bosco.

Leoncio Hernández.

WASHINGTON, 13.—El inesperado triunfo del general Eisenhower, sobre el actual presidente de los Estados Unidos, Truman, en las elecciones primarias del Estado de Nuevo Hampshire, con vista a las próximas para la Presidencia norteamericana, ha despertado un gran interés en los círculos diplomáticos de los Estados Unidos donde se hace notar que, de ser elegido presidente Eisenhower, probablemente que, en sus líneas generales, seguiría el mismo programa internacional del Gobierno Truman, aunque se cree que iría más allá en cuanto se refiere a la cuestión de ayuda a Europa.

Como se sabe, en dichas elecciones «barómetro», Eisenhower ha conseguido doblar el número de votos obtenidos por el candidato demócrata Pafauver y ha triplicado casi los votos conseguidos a favor de Truman y le ha sacado al más próximo candidato de su propio partido republicano, el senador Taft: una ventaja de diez mil electores.—EFE.

Chocan en el aire dos superfortalezas «B-29», con 15 pasajeros a bordo

SAN ANTONIO, 13.—Dos bombarderos de las Fuerzas Aéreas norteamericanas, «B-29» (Superfortalezas), con quince tripulantes a bordo, en total, han chocado en pleno vuelo cerca de la ciudad de San Francisco, del Estado de Tejas, estrellándose seguidamente contra la tierra.—EFE.

(Viene de 3.ª página)

encuentra en plena actividad constructora y comprende los pantanos gemelos de Entrepeñas y Buendía, que unidos por un túnel, acumularán más de 2.300 millones de metros cúbicos de agua y regularán después todos los saltos que siguen al sistema aguas abajo del salto de Bolarque, que también está siendo agrandado ahora. Sólomente entre estos tres saltos van a ganar nn 9,4 por 100 de la producción nacional de energía en 1951. La entrada en producción de estos dos saltos grandes y el reconocimiento del de Bolarque, representará conceder a Madrid, en sus actuales necesidades, la energía necesaria para atenderlas y aún sobrarán 70 millones de kilowatios hora, que podrán ser exportados a otras zonas, a no ser que de aquí a 1953 siga aumentando la demanda del consumo, pero para 1953 hay que considerar que los saltos de San Juan y las Picadas, del sistema Alberche entrarán también a producir.

La zona Centro, en consecuencia, va a disponer de energía para exportar. Y esta exportación será posible, considerando que el sistema del Alberche va a conectar con el pantano de Cijara, a la vez que éste conectará con la térmica de Puertollano, disponiendo sus reservas para exportarlas al sistema andaluz, pudiendo de esta forma Andalucía romper su actual aislamiento, disponiendo de energía en los momentos de punta que en su agricultura y su industria son corrientes, especialmente cuando llega el momento de la molienda de aceto.

Todos los aprovechamientos del Tajo después de 1953 podrán llegar a una producción de unos 3.500 millones de kilowatios hora lo que representará el 50 por 100 de la energía total generada en el año 1951 en España.—A. I. Arco.

SE VENDEN parcelas en Huerta de la Mina. Razón: Virgilio Sánchez, San Esteban, 8.

SE ALQUILAN habitaciones independientes. Oficinas, consulta, etc. Plaza de Zurraquín, 8, principal.

Pérdida

En el trayecto del Corralón al Hospital Provincial, por la plaza de Santo Tomé, sobre las siete y media de ayer se cayó de una carroza fúnebre, una cartera comercial, conteniendo muestrario funerario y documentación e impresos. Se ruega a la persona que la haya recogido su devolución urgente a la Funeraria «La Dolorosa», Ciriaco García, San Segundo núm. 21. Teléfono 156, donde se gratificará.

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de don Esteban Sánchez García (q. e. p. d.) el funeral que se celebre mañana viernes, a las diez y cuarto, en la Parroquia de Santiago Apóstol, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

oraciones: reiteran inquebrantable adhesión, prometen fiel cumplimiento consignas.

Exhortación 10 Febrero.—OBISPO.

El Obispo abulense, al igual que los anteriores oradores, escuchó al terminar sus palabras una calurosa ovación y prolongados aplausos, que se repitieron al final de la intervención musical de la rondalla «Nuestra Señora de Sonsoles» de la O. A. R., así como de la «Schola Cantorum» del Seminario Conciliar, que interpretó además el Himno Pontificio, acompañada siempre al piano por el maestro Aguilera, con lo que se dio por terminado tan brillante acto.

la cual aplicó a la persona de Su Santidad, Pío XII, cuya ejemplar vida, dividió en cinco etapas, a saber: primera, hasta su ordenación sacerdotal, a los veintitrés años; segunda, hasta su consagración episcopal, a los 41 años de edad; tercera, durante su apostolado externo, como Nuncio de la Santa Sede, en diversos países de Europa y Norteamérica; cuarta, como Cardenal y Legado Pontificio y finalmente quinta, la actual, como Papa, para lo que fue elegido a los sesenta y tres años.

Terminó su intervención el señor Dodero, extendiéndose en varias y muy atinadas consideraciones, sobre la santidad y sabiduría que caracterizan al Vicario de Cristo en la Tierra y lo verdaderamente providencial que es para la Cristiandad su persona, en estos difíciles tiempos, de tanta prueba.

Por último,

Nuestro Excmo. Sr. Obispo

dirigió a los concurrentes su paternal palabra, haciendo especialmente hincapié en una de las últimas exhortaciones del Santo Padre a los fieles de Roma, haciendo resaltar su inmensa importancia y leyó determinados párrafos de la misma, citando algunas aplicaciones concretas a la Diócesis de Avila, lamentándose de la inconsciencia de muchos católicos en los presentes momentos de tanto peligro, insistiendo en que es preciso, ahora más que nunca, que se agrupen todos los «hombres de buena voluntad», para ser apóstoles de la buena causa, ya que, como dice el mismo Papa, no cabe más que ser «o apóstoles, o apóstatas».

Nuestro amantísimo Prelado, finalizó sus palabras después de agradecer la asistencia de tan numeroso auditorio y congratularse de la insuficiencia de la capacidad del local para albergar al mismo, dando lectura al telegrama que, por medio de la Secretaría de Estado, ha dirigido a Su Santidad y cuyo texto dice así:

«Cittá Vaticano.—Excmo. S. S. Titulo Secretaría Estado.—Obispo, Clero, fieles Diócesis Avila, festejando fausto aniversario Coronación Padre Santo, ofrecen

SE VENDE casa, calle Brieval, 26. Razón: Valseca, 2.

Ecos de sociedad

De días

Mañana celebrarán su fiesta onomástica doña Matilde Castillo; doña Matilde Cármona, viuda de Sainz; doña Matilde Caballero de Martín Gil, y don Enrique Jiménez Vaquero.

Natalicio

Asistida por el prestigioso tocólogo, don Vicente Jiménez, ha dado a luz con toda felicidad, una hermosa niña, doña María Nieto, esposa de don Cayetano Martín, funcionario del Excelentísimo Ayuntamiento.

Nota del Avila C. de F.

De conformidad con lo anunciado, el reparto de obsequios a los favorecedores de este Club, tendrá lugar mañana viernes día 14, en el salón de Piquito, y a las nueve menos cuarto de la noche.

Esta Directiva agradecería la presencia en el acto del mayor número posible de los mencionados favorecedores, al objeto de hacerle entrega al final del acto del premio correspondiente.

Si el agraciado no se encuentra en el salón deberá presentarse en el mismo lugar lo antes posible, ya que la premura de tiempo es manifiesta.

La Directiva.

Hotel Continental

Se necesita mozo para equipajes que hable francés.

Servicio Español del Magisterio

En telegrama del jefe nacional se me dice que el plazo de inscripción para solicitar tomar parte en el Congreso Eucarístico de Barcelona se amplía hasta el 25 del corriente.

Se advierte que como en años anteriores pueden solicitar tomar parte en el Albergue de primavera de Alicante los camaradas mayores de cuarenta años. Las solicitudes se presentarán en esta Jefatura Provincial del S. E. M.

Antonio Galve.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 12 de marzo)

Premiado con 50 pesetas el número 656. Y con 5 pesetas los terminados en 56

SE ALQUILAN DOS LOCALES gran porvenir para comercio. Sitio céntrico

Razón: Calle Lesquinas, número 1, piso bajo

Publicidad «AVILA».

El acto de anoche como homenaje de la Acción Católica de Avila al Papa, constituyó un rotundo éxito

El local del Cine Gredos resultó insuficiente para contener a tantas personas como asistieron

Como iniciación del programa de los actos que, como homenaje de la Acción Católica de Avila a Su Santidad el Papa Pío XII, en el XIII aniversario de su coronación, han sido organizados por la Junta Diocesana de dicha A. C., ayer tarde a las siete y media se celebró uno de carácter público, en el salón de actos de la Casa Social Católica (Cine «Gredos»), que revistió inusitada brillantez.

El éxito fué tal que, poco después de la hora anunciada era totalmente imposible lograr el acceso a dicho local, completamente abarrotado de público, incluso en los pasillos, hasta el punto de asistir numerosas personas incluso desde las puertas, para seguir con el oído las intervenciones de los diversos oradores que tomaron parte y números musicales, aunque para muchos no fuera posible poder divisar el escenario.

Este presentaba magnífico aspecto; sobre un vistoso fondo, formados por reposteros cedidos para tal fin por las Excelentísimas Corporaciones Provincial y Local había sido colocado en el centro un cuadro con el retrato del Santo Padre, y a ambos lados del mismo, los guiones de los Consejos Diocesanos de Mujeres y las Jóvenes de Acción Católica, figurando también las banderas de la Asociación de Padres de Familia y de las diversas Ramas de la Acción Católica abulense. Y en él tomaron asiento presidiendo el acto, el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis; ilustrísimos señores presidente de la Excelentísima Diputación Provincial, que ostentaba la representación del excelentísimo señor gobernador civil, presidente de la Audiencia Provincial; alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento

Registro Civil

Nacimientos: Mariano Rodríguez Esteban, en Carrera de Santo Tomás 37; María Jesús Blanco Calvo, en Cuesta de Gracia 13.

Matrimonio: Felipe Arribas Molina con Salvadora Rodríguez Jiménez, en Santiago.

miento de Avila; vicario general y provisor del Obispado; presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica, don Juan Bautista Llamas; consiliario de la misma, muy ilustré señor don Luis Serna; director de la Escuela del Magisterio «San Juan de la Cruz»; consiliarios de los Consejos Diocesanos de Jóvenes de Acción Católica; presidente y secretario de la Asociación de Padres de Familia, figurando también otras representaciones.

Después de darse comienzo al acto con una intervención de la «Schola Cantorum» del Seminario Diocesano, que acompañada al piano por el maestro de capilla de la S. A. I. Catedral, interpretó la composición del mismo, «Tu es Petrus», se levantó a hablar

Don Salvador Cillán, tesoro de la Junta Diocesana de A. C.

quien pronunció un magnífico discurso. Comenzó refiriéndose a la necesidad que tienen todos los católicos de estudiar las consignas del Papa, puesto que, el que de tan importante cuestión no se preocupa, puede caer en el peligro de aproximarse a los nefandos designios del protestantismo.

Seguidamente se extendió en un erudito comentario sobre la ingente actividad desarrollada por el Santo Padre durante el pasado año recibiendo innumerables visitas de la más diversa especie, aludiendo también a los discursos más importantes pronunciados por Su Santidad, sobre todo el que dirigió en la Academia de Ciencias y su Mensaje de Navidad, deteniéndose principalmente en los magníficos discursos pronunciados con motivo de la despedida y recepción de los embajadores de España en la Santa Sede, y en los que dedicó palabras de sincero afecto para nuestra Nación.

Hizo a continuación una acertada presentación del señor Dodero, que iba a hablar acto seguido y terminó su disertación el señor Cillán ofreciendo este homenaje al Papa, en la persona de nuestro amantísimo Prelado, haciendo declaración terminante de fe, con las palabras que nos cita el Evangelio: «Tú eres Pedro; sobre esta piedra edificaré mi Iglesia y las puertas del Infierno no prevalecerán contra ella...»

Don Julián Pascual Dodero

vocal de la Junta Técnica Nacional de la Acción Católica Española, pronunció después una interesante disertación sobre la figura del Papa, y comenzó glosando la frase de un filósofo pagano, según la cual «son felices los pueblos durante el tiempo en que son gobernados por un Santo».

CARTELERA

Espectáculos anunciados
Cine Gredos—«Vidas Sangrientas» (3).

Gran Cinema.—«Lo que fué de la Dolorosa» (sin crítica).
Teatro Principal.—«Barry (héroe de San Bernardo)» (2).

Para mañana:
Gran Cinema.—«Cielo sobre el pantano» (3).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con repagos. (4) Gravemente peligrosa.

Los niños y el Seminario

Estimulados por la Inspección Profesional de Enseñanza Primaria, siempre atenta a los más altos intereses de la educación, las Escuelas Nacionales y de Enseñanza privada de la Capital celebrarán el sábado próximo su *Día del Seminario*, concurriendo a la Misa que será oficiada por un Superior de este Centro Diocesano a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan haciendo los niños durante el Santo Sacrificio la simbólica ofrenda del grano de trigo, y por la tarde...

A las cuatro, los niños se concentrarán en La Santa para dirigirse al templo catedralicio en procesión, para pedir ante Nuestra Señora de la Caridad vocaciones sacerdotales.

Los niños nos dan muy buen ejemplo en la Campaña pro-Seminario. Díganlo si no las siguientes cantidades:

Campaña material

Año 1949: 30.800 pesetas. Año 1950: 31.262'20 pesetas. Año 1951: 28.077'60 pesetas.

Ramillote espiritual

Año 1951: 262.676 misas; 238.776 comuniones; 737.785 visitas al Santísimo; 22.128.242 oraciones; 19.981.166 sacrificios.

Con 90.139'80 pesetas han contribuido las Escuelas a la campaña material pro-Seminario en tres años... y no se cansan. Ya se verá este año como prueba si no superan a los anteriores. Del fervor y amor al Seminario habla más claro ese ramillote espiritual tan precioso.



SEGUNDO ANIVERSARIO
EL SEÑOR
Don Basilio García Rodríguez
Industrial que fué de esta plaza
Falleció el 14 de marzo de 1950
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.
Su desconsolada esposa doña Dorotea Sáez Muñoz; hijos doña Concepción, doña Catalina y don Basilio; hermanos políticos, sobrinos y demás familia.
Suplican una oración por su alma y ruegan asistan al funeral que se celebrará mañana, 14, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago Apóstol. El alumbrado del Convento de María Reparadora y la misa de ocho y media en la iglesia de Padres Paulés, serán también aplicados por el eterno descanso de su alma.
Avila 13 de marzo de 1952.